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Número de casos suspeitos de dengue
cai pela metade em uma semana

Diretório do PT emite nota sobre pré-candidatos à
prefeitura de Paraíso, e não abre mão de Rildo Domingos

Raul Santana / Fiocruz
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ACISSP e UFLA Paraíso realizam
3º MEETUP  no próximo dia 28
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XL Encontro de Historiadores
e Pesquisadores em Jacuí

Capa Caderno B

Em que pé está a
instalação de energia

elétrica no Recanto Feliz?

Moradores pedem seja
restaurada iluminação de
pracinha, com lâmpada
queimada há dois anos

Colisão entre bicicleta
motorizada e automóvel,

deixa adolescente
ferido na Vila Ipê

Exportações de Minas já
somam US$ 13,4 bilhões em
2024 e balança comercial

mantém ritmo positivo
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OPINIÃOCURTAS

INFORMAÇÕES RELEVANTES
ACERCA DA GERAÇÃO Z

FÁBIO CALDEIRA
Doutor em Direito pela UFMG e Analista Político

A complexidade do mundo atual, em que destacados
ingredientes são o brutal desenvolvimento tecnológico e a
preponderância absoluta das redes sociais, impõe a todos
compreender as diferentes concepções geracionais, seja
para uma melhor convivência familiar, profissional e
relacional.

Nesse diapasão, vários estudos e pesquisas recentes
estão sendo divulgadas, em especial quanto à Geração Z,
definição sociológica para pessoas nascidas entre 1995 e
2010.

Divulgado pela Forbes, pesquisa recente do mercado
americano atesta que a Inteligência Artificial é o mentor
profissional preferido da Geração Z: 47% destes prefe-
rem utilizar o ChatGPT para conselhos de mentoria. Em
destaque ainda: para 46% dos participantes do estudo,
os gestores não estão preparados para ajudar no desen-
volvimento da carreira pretendida pelos novos profissio-
nais.

Seis em cada dez pesquisados indicam que “a empresa
raramente ou nunca os ajuda a explorar oportunidades de
crescimento em seu ambiente de trabalho. Os gestores tam-
bém precisam melhorar sua habilidade de mentoria”.

Outra pesquisa relevante divulgada pelo Financial Ti-
mes  acende alerta sobre os negócios relacionados ao es-
porte. Um relatório da YouGov atesta que apenas 31% dos
fãs de esportes globais com idades entre 18 e 24 anos as-
sistiram a partidas ao vivo. “Segundo esse levantamento,
os espectadores mais jovens são mais propensos a assis-
tir a trechos de destaque ou interagir com atletas famosos
por meio das redes sociais, enquanto uma grande parte se
envolve com seus esportes preferidos por meio de
videogames”.

“O interesse geral da geração Z em esportes permane-
ce significativamente abaixo do das gerações mais velhas”,
diz o relatório.

Segundo a matéria, “as explicações para esses hábitos

PANO PRA MANGA
Ao que tudo indica, a escolha do nome que vai

representar o grupo político que reúne PT, PV e
PC do B vai ter “pano pra manga” nos próximos
dias. Isso porque o diretório do Partido dos Tra-
balhadores divulgou uma nota contestado a afir-
mação de Alex Rossetti (PV), em entrevista con-
cedida ao “JS”, de ele havia sido escolhido como
pré-candidato da federação.

ENQUANTO TEM BAMBU, TEM FLECHA
Segundo o diretório municipal do PT, Rildo Do-

mingos, pré-candidato do partido, segue na dis-
puta para disputar as próximas eleições munici-
pais pela Federação Brasil da Esperança, uma
vez que as “deliberações internas ainda não fo-
ram concluídas”. É como dizem: “Enquanto tem
bambu, tem flecha”.

NADA MUDA
Apesar da expectativa petista, PV e PC do B

não demonstram muita vontade em mudar o ce-
nário do grupo. As lideranças dos dois diretórios
municipais já fecharam a questão e devem mes-
mo indicar o nome de Rossetti. Segundo Edson
Carvalho, do PV de Paraíso, declara: “Já está de-
finido em 2 a 1, já que o PC do B está ao nosso
lado. E a [federação] estadual não compra briga
com a municipal.” Se quiser seguir na briga, o PT
vai ter que tirar um coelho da cartola.

DENGUE EM QUEDA
Na última semana epidemiológica, Paraíso

atingiu um dos menores índices de notificações
de dengue do ano, caindo mais de 50 por cento
de casos em relação aos sete dias anteriores.
Foram 235 casos registrados contra 487 da se-
mana anterior.

TRABALHO EM EQUIPE
Marcelo Morais atribui a diminuição dos casos

registrados ao trabalho realizado pela equipe do
Departamento de Vigilância Epidemiológica, que
tem trabalhado em todo o município combatendo
o mosquito transmissor da doença nos quintais
dos moradores, nos terrenos baldios e nos lotes
vagos. Além disso, o prefeito ressalta que o uso
do inseticida permetrina em áreas com alta inci-
dência de infestação do Aedes aegypti.

ÓBITOS SUSPEITOS
Ainda segundo os dados do último boletim, são

cinco o número de mortes supostamente causa-
das por dengue que estão sendo investigadas
pela Secretaria em Estado em Saúde em Paraí-
so. Não há nenhum óbito confirmado na cidade
em 2024.

PREOCUPAÇÃO REGIONAL
O alívio de não haver nenhuma morte causa-

da por dengue em Paraíso em 2024 não pode
ser dividido com outros municípios da região.
Passos, por exemplo, já registrou nove óbitos em
menos de cinco meses – mesmo número que
havia registrado em todo ano passado. São 23
vítimas fatais no sudoeste mineiro.

INSEGURANÇA
A insegurança campeia em Paraíso, e confor-

me alerta feito pela empresa Siga Locações,
obras tem sido alvo de ladrões, que em redes
digitais fez a seguinte postagem: “Estamos pas-
sando por um momento delicado, com muitos
furtos em obras. Pedimos a todos que não dei-
xem nada de valor em containers e principalmente
dentro das obras. Verifiquem sempre se o
container está fechado com as duas chaves tetra,
e lembrem de trancá-lo com cadeado também”,
diz.

JARDINAGEM
A substituição da iluminação de praças em São

Sebastião do Paraíso por lâmpadas de led, deu
novo aspecto àqueles espaços públicos. Mas re-
alçou também que em todas elas falta o
ajardinamento, um trato no paisagismo, o que se
imaginava, seria providenciado juntamente com
a iluminação e substituição de bancos que estão
danificados. Isto não aconteceu.

MEMÓRIA PARAISENSE
Constituída pela lei 4180 portaria de 271/66,

em 25 de maio de 1966,passa a uma nova fase,
devido a questões políticas, uma das mais anti-
gas instituições educacionais do município, o Gi-
násio Paraisense, que abriu suas portas em 1907.
A Escola Estadual Paraisense como hoje é de-
nominada, te3ve como primeiro diretor o Profes-
sor Carmo Perrone Naves, que, com sua equipe,
contribuiu para uma educação de qualidade, com-
promisso que é mantido até os dias atuais.
(Efemérides Paraisenses)
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em mudança variam. Há razões como o aumento dos cus-
tos de ingressos e assinaturas de TV que têm excluído os
mais jovens, uma preferência por conteúdos de curta dura-
ção e uma simples sobrecarga de outras formas de entre-
tenimento. Essas tendências ameaçam a viabilidade de um
modelo de negócios baseado em acordos multibilionários
de transmissão ao vivo.

“Todos estão preocupados com o futuro da indústria
agora. É muito mais um mercado de baixa do que um mer-
cado de alta”, diz Gareth Balch, que assessora uma longa
lista de grandes empresas esportivas, incluindo a NFL
(National Football League), a Premier League e o campeo-
nato de tênis de Wimbledon. “Mas há esperança”.

E por fim outra importante informação. Em um mundo
bem polarizado e com a significativa temática das fake news
em determinadas redes sociais, a Geração Z vem sendo a
base para o crescimento dos usuários do LinkedIn. Confor-
me entrevista de Milton Beck, diretor geral do LinkedIn para
a América Latina e África para a Folha de SP, “em todo o
mundo, a rede social acaba de conquistar a marca de 1
bilhão de usuários, 75 milhões deles no Brasil, seu terceiro
maior mercado, depois dos Estados Unidos e da Índia. A
Geração Z é a que mais cresce na base brasileira: repre-
senta hoje 35,4% do total, contra 23% de 2019. O atual
índice coloca o Brasil com a segunda maior proporção des-
tes jovens na plataforma, só atrás da Índia (41%), à frente
dos EUA (20%).

Dispõe Beck que “em geral essa faixa etária procura o
LinkedIn quando está entre o meio e o final da sua forma-
ção acadêmica, incentivada inclusive pelos professores”,
afirma Beck. Eles começam a seguir empresas que atuam
nas suas áreas de interesse. 

“É uma rede mais segura que as demais, tem bem me-
nos ‘haters’ (usuários que postam conteúdos de ódio), as
pessoas não se escondem sob pseudônimos para publicar
absurdos. No LinkedIn, os usuários têm nome, na maioria
das vezes estão ligados a uma empresa, uma instituição e
pensam duas vezes antes de fazerem uma postagem”.

(Hoje em Dia 24/05/2024)

F A L E C I M E N T O S
18/05 - Elza Ferrarez Guerra, 86 anos
19/05 - Wilson Antônio de Oliveira, 68 anos
19/05 - Lázaro da Silva, 69 anos
19/05 - Helena Brígida de Paula, 82 anos
19/05 - Claudinei Donizete de Peder, 59 anos
20/05 - Sebastião do Reis Estefanio, 78 anos
20/05 - Augusta Bueno da Silva, 91 anos
20/05 - Maria Imaculada de Lana Oliveira, 72 anos
21/05 - Antônio Diogo Sobrinho, 78 anos
23/05 - Aparecida Assunção da Silva, 82 anos
23/05 - Sebastião Vitorini, 87 anos
23/05 - Maria Anaerde Stefani, 84 anos
24/05 - Joberte Candiani, 52 anos

RESILIÊNCIA
A resiliência é saber lidar
Com variadas situações
Como enfrentar, superar
Desafios e implicações!

Poder conseguir conviver
Com estado de calamidade
Força necessária e vencer,
O estado de necessidade!

Com a dignidade aflorada
A solidariedade é exercida
A força renovada é usada,
Para a resistência na vida!

Aplicar em qualquer situação
A tão necessária compreensão
Como lidar com a adversidade
Para transformar a realidade!

É ver surgir da destruição
Cada vitória da superação
E pelo esforço dispensado
Por Deus ser compensado!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

POR DIVALDO FRANCO
Professor, médium e conferencista

O ser humano contemporâ-
neo, graças ao processo antro-
pológico da evolução, alcança
o elevado nível de consciência
que o diferencia de todos os
demais animais conhecidos.

Anteriormente, acreditava-
se que consciência era conhe-
cimento e por muito tempo hou-
ve uma interpretação equivoca-
da a respeito dessa conquista es-
sencial para uma vida feliz.

Nem sempre aquele que tem
cultura encontra-se possuidor
da consciência no seu sentido
pleno.

Por exemplo, em tempos
próximos passados, os nazistas
que dizimaram milhões de vi-
das por preconceito injustifica-
do ou presunção, embora alguns
fossem portadores de cultura,
eram possuidores de inquali-
ficável ausência de amor, com-
paixão, solidariedade, permitin-
do-se lastimáveis comporta-
mentos, cujas feridas ainda es-
tão muito vivas na conduta da
sociedade.

Notáveis psicólogos e espe-
cialistas no estudo das faculda-
des que caracterizam o ser hu-
mano destacaram a consciência
como fundamental para a ple-
nitude do ser.

Anotaram, por exemplo,
que existem quatro ou cinco ní-
veis de consciência, que repre-
sentam o estágio evolutivo no
qual os indivíduos nos encon-
tramos: consciência de sono
sem sonhos, consciência de
sono lúcida (ou desperta), cons-
ciência de si mesmo e consci-
ência cósmica.

Para Carl Gustavo Jung a
consciência é a capacidade de
discernir o bem do mal, o ético
do anárquico e, num pequeno
livro que escreveu celeremente
- "Resposta a Jó" -, analisa o

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
CONQUISTA DA CONSCIÊNCIA

comportamento do personagem
bíblico na opulência e na misé-
ria, porém, mantendo-se confi-
ante e tranquilo.

Em razão desse processo,
podemos compreender as dife-
renças de comportamento dos
indivíduos em relação ao pró-
ximo e a si mesmo.

Dois gêmeos univitelinos,
apesar de gerados na mesma cé-
lula, apresentam, às vezes, níveis
de consciência muito diferentes,
sendo um cidadão probo e o ou-
tro vulgar e pernicioso.

Nesse caso, percebemos
que se encontram em diferen-
tes estágios de evolução, em
face da reencarnação que lhes
vem propiciando as conquistas
morais através de experiências
pretéritas.

Assim sendo, cabe ao indi-
víduo vivenciar quanto antes os
valores espirituais aos equivo-
cados únicos do imediatismo
existencial.

Como a vida física é tem-
porária e as condições para a fe-
licidade são muitas, é indispen-
sável realizar-se a jornada com
os cuidados morais que condu-
zem à consciência cósmica.

Madre Teresa de Calcutá
afirmava: "Um coração feliz é
o resultado inevitável de um co-
ração ardente de amor".

Enquanto isso, André Luiz,
por meio da mediunidade de
Chico Xavier, preconiza: "A
nossa felicidade será natural-
mente proporcional em relação
à felicidade que fizermos para
os outros".

Desse modo, se desejas
conscientizar-te da finalidade
essencial da vida orgânica, uti-
liza-te do amor no seu mais ele-
vado sentido e encontrarás a
plenitude.

Artigo originalmente
publicado no jornal

A Tarde, coluna Opinião,
em 25 de abril de 2024

Perdoando
I

Culpa, maior violência a si mesmo
O arrependimento é a alto Punição
Não se perdoa, quem vive a esmo
O perdoar, tem que ser de coração

II
Perdoar aos outros, é bem sublime
Relíquia que vem de coração nobre

O não perdoar, doenças reprime
Quem não perdoa, tem coração pobre

III
O mestre maior, ensinou Perdoar

O não perdoar, vem da cruel Treva
Sabe dar o perdão, quem sabe amar

IV
O perdão deve ter esquecimento
Esquecendo, o mar da vida leva

Odiar, leva a cruel tormento

Marene Lizareli Paes
Formada pela UFMG em Letras

- Português - Inglês e suas Literaturas -
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A ACISSP (Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso) e a UFLA
(Universidade Federal de Lavras),
Campus de Paraíso, realizam na próxi-
ma terça-feira, dia 28, a terceira edição
do Meetup ACISSP/UFLA Paraíso. Este
é o segundo encontro do ano.

Meetup (significa encontro) é uma
expressão em inglês bastante utilizada
no meio do empreendedorismo e de di-
fusão de tecnologias. O objetivo é que,
desde a escolha do nome, os participan-
tes comecem a se familiarizar com os
termos utilizados nesse ambiente de
startups.

O evento acontece a partir das 19h
no campus da UFLA. Tem por objetivo
promover conexões entre empreende-
dores e a Universidade, compartilhando
histórias e experiências. Essa edição
do Meetup contará com a palestra do
Professor Dr. Eduardo Cesar Silva
que abordará o tema: “Paraíso e o
futuro digital da cafeicultura” e na
sequência uma explanação da
Professoraa Dra. Gean-dra Alves
Queiroz que falará sobre “Abordagem
Lean para Simplificar Processos e
Maximizar Resultados”.

O evento é uma oportunidade de os
diretores e professores do Campus da
UFLA de Paraíso apresentarem aos par-
ticipantes, todas as possibilidades de
parcerias existentes entre a universida-
de e a comunidade. Desde cursos, pes-
quisas e eventos que podem servir para
promover o desenvolvimento regional.

“A ACISSP é parceira da UFLA, em

especial no campus de Paraíso, para o
desenvolvimento dos seus projetos, pes-
quisas e atuação na cidade. O objetivo
é fazer a comunidade local, em especi-
al nossos associados, conhecerem a
Universidade, sua proposta, cursos e
estrutura.

Essa terceira edição do Meetup já
mostra essa interação, pois veremos na
prática como a difusão do conhecimen-
to no meio acadêmico, ligado à ação
empreendedora, pode resultar em em-
presas competitivas no mercado atual”,
explicou o presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli.

“Além do Meetup temos desenvolvi-
do outras parcerias com a UFLA, seja
na FETEC AGRO, em nossos eventos
e na promoção de micro capacitações
em tecnologia num projeto envolvendo,
além da ACISSP e da UFLA, a faculda-
de Libertas – o UALTech. Quem tem a
ganhar com isso é a cidade e, em espe-
cial, os empresários locais”, concluiu
Colombaroli.

O evento é gratuito e as inscrições
podem ser feitas através do site:
acissp.com.br.

SERVIÇO:
Evento: 3º Meetup ACISSP/UFLA

Paraíso
Data: 28 de maio
Horário: 19h
Local: Campus da UFLA em São

Sebastião do Paraíso Av. Antônio Carlos
Pinheiro de Alcântara, n° 855 - Jardim
Mediterranée

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

ACISSP e UFLA Paraíso realizam
3º MEETUP  no próximo dia 28 de maio

A ação reunirá no Campus da UFLA em Paraíso,
palestras, apresentações e a promoção de networking entre os
participantes. A inscrição é gratuita e o evento começa às 19h.
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CHARRETES SUBSTITUÍDAS EM TIRADENTES

A cidade histórica de Tiradentes vai substituir suas tradicio-
nais charretes de tração animal por veículos elétricos. O termo
de compromisso foi assinado pela prefeitura em 21 de maio,
visando garantir a segurança dos trabalhadores e o bem-estar
animal. O Ministério Público e outros agentes custearão os no-
vos veículos. As charretes, que oferecem passeios turísticos
pelo Centro Histórico, serão gradualmente substituídas, aten-
dendo às preocupações de ativistas de direitos dos animais.
(Tribuna Formiguense) https://tribunacentroeste.com.br/notici-
as/charretes-de-tra-o-animal-s-o-substitu-das-por-ve-culos-el-
tricos-em-tiradentes)

4 MIL AUTISTAS EM LAFAIETE E REGIÃO
Um grupo de mães, pais, familiares e amigos se uniram para

trocar informações e apoio em relação ao autismo em Conse-
lheiro Lafaiete. A Associação de familiares e Autistas Unidos
pelo Au-tis-mo (Afaupa) emergiu como uma voz na busca pela
inclusão e dignidade. Hoje, a entidade possui 180 associados,
sendo 92% mães, 6% pais e 2% amigos e outros parentes.
Conforme explica Sheila Larcher, não há números exatos sobre
a incidência de casos do Transtorno do Espectro Autista na ci-
dade e região, mas há uma estimativa: “Na nossa Associação,
temos 220 autistas. Há famílias com 2 e 3 filhos no espectro.
Nós lançamos uma pesquisa online, mas ela não está concluí-
da. Estima-se em Lafaiete e região existam mais de 4 mil.
Estamos em busca de conhecê-los para apoiá-los”, explica.
(Correio da Cidade – Conselheiro Lafaiete) https://
jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/35817-conselheiro-
lafaiete-e-regiao-podem-ter-cerca-de-4-mil-autistas

PROJETO CHUÁ SOCIOAMBIENTAL NAS ESCOLAS
As escolas municipais e estaduais de Divinópolis já estão

recebendo visitas do programa Chuá Socioambiental da Copasa.
Em 2024, 10 escolas participarão de atividades como pales-
tras, coleta de óleo de cozinha usado, coleta de lacres de latinhas
de refrigerante e outras ações lúdicas e práticas voltadas para
a conscientização ambiental, incluindo a Feira Verde, a Feira
do Desapego e o Você Repórter. O Chuá Socioambiental é uma
gincana que ocorre ao longo do ano, envolvendo toda a comu-
nidade escolar para completar as atividades propostas. O obje-
tivo é transmitir aos alunos uma visão de pertencimento ao
ambiente e responsabilidade pela preservação ambiental.
(DiviNews – Divinópolis) https://divinews.com/2024/05/22/pro-
jeto-chua-socioambiental-e-levado-a-10-escolas-de-divinopolis/

COOXUPÉ VÊ AUMENTO DA SAFRA
A condição das lavouras de café da região da Cooxupé indi-

ca a possibilidade de aumento da safra no ano que vem ante
2024, disse nesta quarta-feira o presidente da maior cooperati-
va de cafeicultores do Brasil, Carlos Augusto Rodrigues de Melo,
durante seminário internacional em Santos (SP). “As lavouras
estão ficando em estágio muito bonito, para 2025, se o tempo
colaborar, deverá ter uma safra boa, muito boa. Em 2024, a
safra é parecida com 2023, um pouquinho maior. Mas, se cor-
rer tudo bem, a safra do ano que vem pode ser maior do que
em 2024, as lavouras estão com muito vigor…”, afirmou ele. A
produção em 2025 dependeria também de boas condições cli-
máticas. (Diário do Comércio – Belo Horizonte) https://
diariodocomercio.com.br/agronegocio/cooxupe-aumento-safra-
cafe/

22 MIL ÁRVORES PLANTADAS EM IPATINGA
O Departamento de Meio Ambiente da Prefeitura de Ipatinga

informou que mais de 22 mil árvores foram plantadas em áreas
públicas nos últimos três anos. O Viveiro Municipal produziu
mais de 270 mil mudas no mesmo período. O projeto “Calçada
Linda” visa plantar espécies arbóreas adequadas para calça-
das, melhorando a arborização urbana e minimizando podas e
extrações. No bairro Cidade Nobre, cerca de 300 árvores foram
plantadas, respeitando critérios de planejamento urbano. (Jor-
nal Classivale – Ipatinga) https://jornalclassivale.com.br/noti-
cia/3340/22-mil-arvores-foram-plantadas-em-ipatinga-nos-
ultimos-3-anos

MOSTRA EM HOMENAGEM À CIDADE
A galeria de arte Hiato está recebendo uma mostra em ho-

menagem ao aniversário de 174 anos de Juiz de Fora. São 15
artistas que se uniram, com a curadoria de Petrillo, para se ex-
pressarem em diversas linguagens e trazerem para o público
suas reflexões sobre a cidade. Com curadoria de Petrillo, a ex-
posição traz obras em cerâmica, fotografia, pintura, desenho e
escultura, oferecendo um registro plástico e poético sobre a ci-
dade. A mostra estará aberta ao público de 24 de maio a 15 de
junho, de segunda a sexta-feira. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora) https://tribunademinas.com.br/noticias/cultura/23-05-2024/
hiato-aniversario-jf.html)

ARTE EM PROL DO MAIO LARANJA
A Prefeitura de Belo Horizonte promoveu, no Centro de Re-

ferência da Juventude, uma programação artística para usuá-
rios do Sistema Único de Assistência Social (SUAS/BH) da
Regional Leste. O evento faz parte da campanha Maio Laran-
ja, que visa conscientizar sobre a violência sexual contra cri-
anças e adolescentes. Participarão cerca de 250 pessoas, in-
cluindo crianças, adolescentes e idosos, acompanhados pe-
los CRAS locais. A programação contou com a peça teatral
“Ciclos” e apresentações artísticas dos grupos do Serviço de
Convivência e Fortalecimento de Vínculos. (Jornal São Ge-
raldo – Belo Horizonte) https://jornalsaogeraldo.com.br/belo-
horizonte/pbh-promove-atividades-artisticas-com-foco-na-cam-
panha-maio-laranja/

Na segunda-feira, 20 de
maio, os associados da Sicredi
das Culturas RS/MG receberam
a distribuição de resultados da
cooperativa, um dos diferenci-
ais do modelo cooperativista e,
também, um dos momentos em
que os associados vivenciam a
experiência de serem donos do
negócio.

A distribuição é realizada
anualmente a partir dos resulta-
dos positivos obtidos no ano
anterior. Ao final do ano, é feita
a apuração dos resultados obti-
dos e após as destinações de re-
cursos previstas no estatuto, a
cooperativa divide o valor final
com seus associados.

Essa distribuição é feita con-
siderando o relacionamento do
associado com o Sicredi. Quan-
to mais o associado utiliza os
produtos e serviços da coopera-
tiva, mais resultados ele recebe-
rá. O que significa o uso de car-
tões, investimentos, aquisição

Sicredi das Culturas RS/MG irá
entregar mais de R$ 22 milhões

em resultados aos seus associados

de consórcios, seguros, realiza-
ção de operações de crédito,
entre outros. O recurso é depo-
sitado pela cooperativa na con-
ta poupança e no capital social
dos associados.

Após as destinações estatu-
tárias, R$ 22,4 milhões referen-

tes ao resultado da cooperativa
em 2023 serão distribuídos aos
associados, sendo que R$ 4 mi-
lhões já foram entregues em ju-
ros pagos ao capital social em
dezembro do ano passado.

O volume total do resultado
de 2023 da Sicredi das Culturas

RS/MG ultrapassou os R$ 113
milhões. A cooperativa conta
com mais de 85 mil associados
em 13 municípios no Rio Gran-
de do Sul e, no momento, pos-
sui agências em 10 municípios
em Minas Gerais, onde está ex-
pandindo suas atividades, so-
mando 80 municípios na sua
área de abrangência.

Os ativos administrados pela
cooperativa são de mais de R$
5 bilhões, o patrimônio líquido
encerrou o ano de 2023 em mais
de R$ 500 milhões e as opera-
ções de crédito em mais de R$
2 bilhões. “Ano após ano entre-
gamos resultados positivos aos
associados e à comunidade, ga-
rantidos por nossa segurança e
solidez financeira, então nos
sentimos satisfeitos em fazer
mais uma entrega robusta”, afir-
ma o presidente da Sicredi das
Culturas RS/MG, Elmo Pedro
Von Mühlen.

Fabiana do Prado Sánchez

Elmo Pedro Von Mühlen, presidente
da Sicredi das Culturas RS/MG

Reprodução

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
LEILÃO nº 001/2024 Processo de licitação nº 199/2024. Objeto: alienação de
diversos bens inservíveis pertencentes à Administração Pública Municipal,
objetivando a venda na situação em que se encontram, pelo critério de maior
lance, que será realizado pelo Leiloeiro oficial Fernando Caetano Moreira Filho,
conforme contrato de nº067/2024, resultante do Pregão 002/2024, Processo
Administrativo nº 006/2024 de acordo com os procedimentos legais
estabelecidos. A abertura será dia 25 de junho de 2024, às 10h. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
nos sites: www.ssparaiso.mg.gov.br  e www.mgl.com.br  como na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes,
nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015,
diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 23 de Abril de 2024. Rodrigo Augusto de
Oliveira- Agente de Contratação.

Moradores nas imediações, novamente reclamam da escuridão e
solicitam demais melhorias para a pracinha no Jardim Maria Lúcia

FOTOS: Tadeuzinho

Sebastião Tadeu Ribeiro

Novamente, moradores das
imediações de uma pracinha
localizada entre as Ruas Genaro
Joele, José Borges e Margarida
Borges, no Jardim Maria Lúcia,
preocupados com as suas segu-
ranças procuraram o Jornal do
Sudoeste para solicitar que a
Prefeitura tome as seguintes
providências:

Nesta pracinha, ainda sem
denominação, tem uma só lumi-
nária que está queimada, já se

Moradores pedem seja restaurada
iluminação de pracinha, com lâmpada

queimada há dois anos

aproxima de dois anos, deixan-
do este logradouro público na
penumbra, tornando-se local
propício para a presença de ele-
mentos mal intencionados, e
também para prática de encon-
tros amorosos “mais calientes”.

Moradores temem por suas
seguranças, e muitas das vezes
ficam presos em suas casas para
evitar serem atacados por ele-
mentos que não têm nada a per-
der, e oferecerem riscos as suas
integridades, física e patrimo-
nial.

Moradores pedem ao Senhor
Prefeito mandar restaurar a ilu-
minação que tem somente um
postinho, com um globo e so-
mente uma luminária que não
funciona há mais ou menos “
dois anos “. O único canteiro da
pracinha que deveria estar com
plantação de flores ou pelo me-
nos um gramado bem cuidado,
está no chão puro.

Na verdade este logradouro
público só não está em situação
mais deplorável porque o Vere-
ador Antônio Picirillo pintou as

guias e os poucos bancos de as-
sentos que lá existem, e colocou
m latão para moradores deposi-
tarem o lixo. Antes da coloca-
ção do latão o lixo era deposi-
tado irregularmente, esparrama-
do dentro do canteiro de terra
batida. O visual parecia um
lixão a céu aberto, e tinha vira-
do criadouro de insetos, rataza-
nas e por que não, o mosquito
transmissor de dengue.

A pracinha precisa urgente
ser mais bem cuidada, pedem
moradores das imediações.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 078/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 037/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de Conjunto
de Materiais “Inclusão para Todos” para manutenção das atividades na
Atenção Primária no município de São Tomás de Aquino MG. Conforme
termo referência; estimado no total de R$ 5.600,00. Solicita propostas/
documentos até 03/06/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala
de licitações da Prefeitura Municipal.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 079/2024, modalidade: Dispensa de compra direta nº 038/2024 conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21 por Lote. Objeto: Aquisição de Tecidos e
Aviamentos para Confecção de Trajes para uso no Desfile de Comemoração
do Aniversário da cidade de São Tomás de Aquino-MG. Conforme termo
referência; estimado no total de R$ 4.604,00. Solicita propostas/documentos
até 03/06/2024 por e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br ou na sala de licitações
da Prefeitura Municipal.
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/1228/1229,
diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 14 de maio de
2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.
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Um adolescente, 15 anos,
que conduzia bicicleta motoriza-
da, se acidentou na noite de on-
tem (21) na Vila Ipê em São Se-
bastião do Paraíso. Não observou
sinalização de parada obrigató-
ria e acabou colidindo com um
automóvel. Com vários ferimen-
tos foi conduzido pelo Corpo de
Bombeiros para o setor de emer-
gências da Santa Casa.

O acidente ocorreu no final
da noite, por volta das 23h08 no
cruzamento das ruas Joaquim
José Cardoso com Adolfo
Tondinelli. Bombeiros encon-
traram o jovem caído, apresen-
tando vários ferimentos pelo

Colisão entre bicicleta motorizada e automóvel,
deixa adolescente ferido na Vila Ipê
corpo, corte contuso, e trauma-
tismo crânioencefálico (TCE)
de grau médio. Foi encaminha-
do a Santa Casa para exames
complementares.

Segundo informações de
populares que estavam no local
e presenciaram o acidente, o au-
tomóvel seguia pela rua Joa-
quim José Cardoso, quando o
adolescente que transitava pela
rua Adolfo Tondinelli adentrou
sem observar se havia fluxo de
veículos, no observou o sinal de
pare, ocasionando o acidente. O
jovem não usava capacete.

A condutora do automóvel,
29 anos, não sofreu ferimentos.

FOTOS: Divulgação

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em 26 de fevereiro des-
te ano, que neste domingo
dia 26, completa três meses,
o senhor Prefeito de São Se-
bastião do Paraíso, Marce-
lo de Morais, protocolou na
Câmara Municipal cópia do
projeto urbanístico do
Loteamento de Chácaras
denominada Recanto Feliz.
Devidamente autorizado,
após apresentações de docu-
mentações requerida pelo
município, a loteadora res-
ponsável, sendo ela a Em-
presa Modelo Agropecuária
e Imobiliária LTDA.

Referida empresa pode-
rá pleitear junto a Cemig a
instalação da energia elé-

Perguntamos a ela em
que pé está a instalação
elétrica no Loteamento, ao
que nos informou que dias
atrás recebeu mensagem
de texto no seu celular,
vinda do escritório da Em-
presa Modelo Agropecu-
ária Imobiliária LTDA,
mencionando o seguinte:
“Boa tarde pessoal, olha o
João está aí com um moço
da Cemig para fazer orça-
mento, eles estão vendo
juntos e medindo as ruas”.

Senhora Nazaré disse
ao Jornal Sudoeste que o
João se trata de um dos
principais representantes
da Modelo Agropecuária,
o engenheiro “João Eder”.
Realmente o João esteve a

Em que pé está a instalação de
energia elétrica no Recanto Feliz?

Em 26 de fevereiro deste ano de 2024, na
Câmara Municipal, juntamente com o Prefeito Marcelo

de Morais, o presidente da Câmara José Luiz das Graças
e vereadores presentes, assinaram a cópia do projeto

urbanístico do Loteamento Recanto Feliz

Arquivopoucos dias com um fun-
cionário da Cemig no Re-
canto, afirma.

Moradores do Recanto
Feliz estão mais que ansi-
osos para que o mais bre-
ve possível seja instalado
energia elétrica em seus
lares, entre eles há mora-
dores que tem problemas
sérios de saúde e necessi-
tam ter em suas casas
energia elétrica, para po-
der guardar seus alimen-
tos não perecíveis, medi-
camentos, utilizar televi-
sor, liquidifi-cador e de-
mais utensílios que são de
fundamental importância
para o ser humano obter
uma vida com dignidade
e saudável.

trica para o Recanto Feliz,
onde residem dezenas de
famílias, entre eles, há mo-
radores que não têm ener-
gia elétrica em seus lares,
fato inaceitável que irá
completar 18 anos no pró-
ximo mês de julho.

Para não deixar cair no
esquecimento, a reporta-
gem do Jornal do Sudoes-
te entrou em contato com
a Senhora Nazaré, dedica-
da representante e membro
da comissão especial, para
tratar das necessárias rei-
vindicações para conse-
guirem melhorias nas con-
dições de vida dos mora-
dores do Recanto Feliz, in-
clusive na infraestrutura e
saneamento básico.

As relações comerciais de
Minas com o mercado interna-
cional acumulam resultados
positivos em 2024. No 1º qua-
drimestre do ano, as exporta-
ções do estado somaram US$
13,4 bilhões, um aumento de
8,8% em comparação ao mes-
mo período em 2023.

Considerando todo o fluxo
comercial, isto é, a soma das ope-
rações de importação e exporta-
ção, Minas Gerais contabilizou
US$ 18,3 bilhões nos quatro pri-
meiros meses do ano. Assim, o
saldo comercial fechou com um
superávit de US$ 8,5 bilhões,
alta de 14% em comparação com
a mesma época de 2023.

O levantamento do Governo
de Minas, realizado por meio
da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Econômico
(Sede-MG), aponta ainda Minas
Gerais como terceiro estado em
exportação do País, com uma
fatia de 12,3% do total dos em-
barques nacionais.

“O saldo positivo na balan-
ça comercial demonstra a força
da nossa capacidade produtiva
e é também um retrato do óti-
mo relacionamento do estado
com o mercado internacional.
Manter uma indústria consoli-
dada e ter acesso às rotas de es-
coamento da produção são duas
ações que andam juntas, e Mi-
nas Gerais, hoje, tem todo o
know-how para isso”, destaca o
secretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Fer-
nando Passalio.

PRODUTOS E DESTINOS
Os principais produtos ex-

portados pelo estado de janeiro
a abril foram: minério de ferro
(35,1%), café (16,9%), soja
(7,8%), ferroligas (5,3%) e açú-
cares (4%). Nesse sentido, Mi-
nas Gerais foi também o princi-
pal estado brasileiro exportador
de minério de ferro (US$ 4,7
bilhões), café (US$ 2,3 bilhões)
e ferroligas (US$ 704 milhões).

Os embarques mineiros al-
cançaram 174 mercados, nos
quatro cantos do mundo, tendo
como principais países compra-
dores China (40,9%), Estados
Unidos (9,8%), Argentina
(3,7%), Alemanha (3,4%) e Pa-
íses Baixos (3,3%).

Além disso, no 1º quadri-
mestre de 2024, Minas Gerais
também aumentou suas exporta-
ções para a China (US$ 775 mi-
lhões), Estados Unidos (US$ 222
milhões), Bélgica (US$ 103 mi-
lhões), Suíça (US$ 90 milhões)
e Canadá (US$ 56 milhões).

Dentre as mesorregiões do
estado, as que apresentaram
destaque nas exportações no
mesmo intervalo foram: Metro-
politana de Belo Horizonte
(47,7%), Triângulo Mineiro/
Alto Paranaíba (20,1%) e Sul/
Sudoeste de Minas (15,4%). Os
principais municípios exporta-
dores foram: Conceição do
Mato Dentro  (6,1%), Araxá
(5,9%) e Nova Lima (5,8%).

INDÚSTRIA DOMINA
AS IMPORTAÇÕES

Diante do superávit na ba-
lança comercial, as importações
indicam um cenário de desen-
volvimento da indústria minei-
ra. Elas somaram US$ 4,9 bi-
lhões no primeiro quadrimestre
de 2024, com um pequeno au-

mento de 0,8% se comparado
com o mesmo período do ano
anterior.

As importações foram con-
centradas na indústria de trans-
formação (93,5%), seguida da
indústria extrativa (5,3%). En-
tre os principais produtos im-
portados por Minas no primei-
ro quadrimestre de 2024 estive-
ram: diodos, transistores e simi-
lares a semicondutores (6,3%), au-
tomóveis (4,9%), carvão de pedra,
briquetes, bolas e combustíveis
sólidos semelhantes (4,1%), par-
tes e acessórios de automóveis
(3,2%) e veículos para transporte
de mercadorias (2,8%).

Dentre as mesorregiões de
destaque nas importações minei-
ras estão: Metropolitana de Belo
Horizonte (42,6%), Sul/Sudoes-
te de Minas (28,8%) e Triângulo
Mineiro/Alto Paranaíba (10,5%).
Além disso, no 1º quadrimestre
de 2024, os principais municípi-
os importadores foram: Betim
(14,1%), Extrema (10,5%) e
Uberaba (6,8%).

Dos 128 mercados de ori-
gem, a China (25,7%) se man-
teve como principal parceira
comercial nas importações mi-
neiras, acompanhada dos Esta-
dos Unidos (13,2%), Argentina
(8,3%), Itália (5,4%) e Alema-
nha (4,7%).

(Sup. Central de Imprensa)

Exportações de Minas já somam US$
13,4 bilhões em 2024 e balança
comercial mantém ritmo positivo

Estado é o 3º principal exportador do Brasil e atingiu superávit na
balança de US$ 8,5 bilhões, um aumento de 14% no 1º quadrimestre

Cristiano Machado / Imprensa MG
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A McLaren presta homenagens a Ayrton
Senna com as cores do Brasil em Mônaco que
mesmo 30 anos após sua morte, continua sendo
o maior vencedor nas ruas do Principado, cinco
delas pela McLaren que é disparada a equipe
de maior sucesso naquele circuito.

Foram 6 vitórias de Senna em Mônaco
(1987/89/90/91/92/93). Que poderia ser sete se
em 1984 o diretor de prova não tivesse
encerrado a prova antes da metade quando
Senna, a bordo da modesta Toleman, estava
prestes a ultrapassar Alain Prost debaixo de forte
chuva. Que poderia ser oito se em 1988, seu
primeiro ano de McLaren, Senna não tivesse
perdido a concentração por estar tão sozinho,
quase um minuto à frente do companheiro de
equipe, Alain Prost, e batido na entrada do túnel,
um acidente bobo que o levaria a grande
momento de reflexão que mudaria para sempre
sua identidade própria como piloto. Mas antes
daquela batida Senna fez uma das pole positions
mais espetaculares de sua carreira e tida por
muitos como uma das maiores da F1, quando
foi extremamente veloz no estreito circuito de
3.328 metros (atualmente o traçado está 9
metros mais extenso). Naqueles tempos havia
o chamado warm-up, que os mais velhos vão se
lembrar do treino de aquecimento que era
realizado aos domingos, 4h antes da largada.
Senna disse na época ter tido uma experiência
única em vê-lo fora do próprio corpo. “O carro
estava com problemas. Expliquei isso a Deus.
Ele sabe de tudo o que passa em nosso coração.
Mas é preciso se entregar em oração. No warm-
up tive uma sensação e uma visão. Consegui
me enxergar fora do carro. Em volta da máquina
e do meu corpo existia uma linha branca, uma
espécie de onda que me dava força e proteção”,
disse.

A F1 prestou homenagens a Ayrton Senna
no último final de semana em Ímola, liderado
por Sebastian Vettel que também guiou o último
carro do brasileiro na McLaren, o MP4/8 de
1993. A equipe optou pelas cores não só da
bandeira do Brasil como do próprio capacete
de Senna, o amarelo, verde e azul que decora
também o macacão dos pilotos Lando Norris,
Oscar Piastri e de todos os mecânicos e
integrantes da equipe.

Depois de vencer em Miami, e de Lando

Equipe inglesa com cores
do Brasil em Mônaco

Norris terminar o GP da Emilia Romagna
embutido na caixa de câmbio da Red Bull de
Verstappen separados por 0s725 milésimos, a
McLaren vislumbra a possibilidade de triunfar
novamente em Mônaco onde já venceu 15
vezes, mas que não repete a façanha desde 2008
com Hamilton.

Mônaco tem todo um charme que se
confunde com a própria história da F1. No
passado dizia-se que a F1 não sobreviveria sem
a Ferrari e o GP de Mônaco. Essa velha máxima
caiu por terra faz tempo, ao menos no que diz
respeito a esse Grande Prêmio que não é visto
com bons olhos pela própria Liberty Media,
dona da F1. Tanto que várias regalias que a
corrida tinha dos tempos do ex-chefão da
categoria, Bernie Ecclestone, foram tiradas,
entre elas a isenção das taxas cobradas do
organizador da corrida, além da geração
exclusiva de imagens da corrida que desde o
ano passado passou a ser da própria F1TV.

A verdade é que o estreito traçado com 7
metros de largura das ruas de Monte Carlo já
não comporta os carros atuais, muito maiores
e largos se comparados aos modelos de 30 anos
atrás. Eu fiquei surpreso ao ver as imagens da
apresentação de Vettel em Ímola com a McLaren
de 93, tão compacto diante desta geração de
carros. Se naquela época era difícil de ultrapassar
– quem não se lembra do clássico duelo de 92
entre Senna e Mansell com muito mais carro,
mas sem conseguir encontrar espaço para superar
o brasileiro –, o que dizer da procissão que nos
aguarda amanhã com quase duas horas de
duração se a prova transcorrer sem nenhuma
intervenção de Safety Car, já que não há previsão
de chuva? O circuito, pode-se dizer seguramente,
está hoje muito mais adequado aos carros da
Fórmula E que correram lá no começo do mês
do que aos da própria F1.

Este será o 70º GP de Mônaco, que está no
calendário da F1 desde 1950, mas que na
verdade já sediava corridas na década de 20
quando as provas eram chamadas de Grand
Prix. Somente deixou de ser realizado de 1951
a 1954. Amanhã serão 78 voltas e se prevalecer
o sentimento dos fãs de Ayrton Senna, a
McLaren terá certamente alguns milhões a mais
de torcedores empurrando Norris e Piastri para
cima de Max Verstappen.

Albert Fabrega

Os boxes da McLaren em Mônaco com as cores do Brasil e do capacete de Senna

sergi.magalhaes@bol.com.br

por: SERGIO MAGALHÃES

Entretanto
Renato Zupo *

ESTUPRADOR INOCENTE
Carlos Edmilson da Silva, 10 condenações

por estupro, mais de 100 anos de reclusão.
Estamos falando de dez erros judiciários con-
tra uma única pessoa – algo que nunca vi em
minha vida. Ele ficou cerca de dez anos preso
injustamente, porque reconhecido de maneira
“precária”, por foto.

Foi salvo por exames de DNA da perícia
forense, que através de bancos de dados e cru-
zamentos de informações genéticas entre o ma-
terial colhido nas vítimas dos estupros e o pa-
drão genético de outros presos e indiciados do
país, não somente inocentou Carlos Edmilson,
mas apontou o verdadeiro culpado daqueles
horrendos crimes, um outro réu preso e tam-
bém condenado.

Ou seja, Carlos ficou mais de dez anos pre-
so pelos crimes que outro cidadão cometeu.
Esse tipo de erro judiciário incomum nasce de
diversas mazelas existentes na legislação bra-
sileira, mas também decorrem do funcionamen-
to das polícias, do Poder Judiciário, do Minis-
tério Público – enfim, dos sistemas de justiça e
segurança estatais.

ENTÃO, COMO FUNCIONA?
Carlos se valeu de revisões criminais para

demonstrar o erro em suas condenações. Ainda
que as condenações dele tenham transitado em
julgado e ele já estivesse cumprindo o que se
chama execução definitiva de penas, já se soli-
dificou o entendimento jurisprudencial de que
não existe o trânsito em julgado condenatório
quando se trate da reversão de condenações in-
justas decorrentes de erros judiciários e proces-
suais graves.

Ou seja, ainda que já não se possa mais re-
correr de uma condenação criminal, ela poderá
ser desconstituída, anulada, se descobertos e
demonstrados fatos e provas novos, equívocos
procedimentais seríssimos, que autorizem a
conclusão de que aquela condenação tenha sido
precipitada e injusta. E isto se faz através da
revisão criminal, prevista no Código de Pro-
cesso Penal, o CPP.

Já falamos dela aqui, ao analisarmos o caso
(também) do suposto estupro cometido trinta
anos atrás pelo atual técnico de futebol Cuca,
então um jovem jogador do Grêmio. O caso de
Cuca foi na Suíça, cuja legislação também pre-
vê instituto semelhante ao da revisão criminal
preconizado aqui em nosso país.

RECONHECIMENTO DE
PESSOAS E COISAS

As vítimas dos estupros apontaram Carlos
Edmilson como seu algoz porque viram foto-
grafia dele, isolada, em um álbum de fotos de
suspeitos apresentado pelos investigadores, à
época. É um reconhecimento precário, mas im-
por às vítimas encontrarem-se face a face com
seus algozes importaria em um outro equívoco
que se deve evitar: sua revitimização. Afinal
de contas, elas  não podem ser constrangidas
durante os procedimentos que devem servir
para acolhê-las, socorrê-las e por cobro ao mal
injusto e grave que lhes foi causado.

Ou seja, nada errado que o reconhecimento
não tenha sido “presencial” – pra se usar uma
expressão de hoje em dia. A crítica formulada
pela defesa de Carlos se atém ao fato de que a
única foto apresentada às vítimas seria a dele –
que possui um tipo físico bastante comum en-
tre os habitantes das periferias pobres das gran-
des cidades.

O correto seria apresentar várias fotos, com
vários suspeitos, todos mais ou menos pareci-
dos, mas exigir isso em uma delegacia de polí-
cia abarrotada de ocorrências, com um monte
de gente detida, apurando crimes rumorosos e
urgentes, nas madrugadas tumultuadas das
grandes cidades brasileiras, beira o surreal. É
querer o impossível. Pretender que todos os
delitos intrincados se resolvam com análise de
DNA e perícia genética, em todos os rincões
brasileiros, de São Paulo ao sertão pernambu-
cano, aí então, beira a ficção científica.

NÃO CONFUNDA!
Erros judiciários não se confundem com er-

ros judiciais – ao menos nem sempre. O caso
de Carlos Edmilson se enquadraria em um “erro
judiciário”, sistêmico, porque o juiz não teria
como não condenar, em um primeiro momen-
to, com o reconhecimento íntegro,  firme e cla-
ro da vítima – que disse e repetiu que Carlos
seria seu estuprador – isso dez vezes!

Não estou aqui criticando a inocência dele.
Ou dizendo que ele de fato é culpado. Não co-
nheço os autos. Só considero que ele foi vítima
de um Tsunami jurídico – uma tragédia, um fato
raríssimo e de consequências devastadoras para
sua pessoa.

Agora imaginemos o juiz, ou juízes, que jul-
garam Carlos, lá atrás, em primeira instância.
Depararam-se com estupros em série com vá-
rias vítimas, dez delas o reconhecendo como
seu agressor. Perícias confirmando a existên-
cia do estupro. Ah! Importante isso: depois da
prisão deles os estupros em série na região da
grande SP, com o mesmo “modus operandi”,
pararam!

Nestes casos, não havia dúvida razoável que
permitisse ao juiz absolver Carlos. Apesar do
encargo da prova ser da acusação, esta uma re-
gra processual penal, há casos em que esta obri-
gação se inverte e é a defesa que tem que
desconstituir a prova acusatória – como foi o
caso, tardiamente, em sede de revisão crimi-
nal. Na época e na prática, não havia diante
daquele contexto, como absolver ao acusado.

Não ponham a culpa nos juízes do caso. Foi
um erro sistêmico. E não temam: sou tudo, tudo,
tudo, menos corporativista. Já critiquei as mi-
nhas hostes, decisões, juízes e ministros aqui –
sempre tecnicamente, mas apontando equívo-
cos. Sempre com respeito, mas pondo dedo em
feridas. Sempre ético, mas sem salamaleques.
Neste caso, ou melhor: nestes casos, não havia
como ao juiz evitar as condenações de Carlos
Edmilson.

TROCA TROCA NA PETROBRAS
Jean Paul Prates foi sacado da presidência

da Petrobrás por Lula da Silva. Motivos? Per-
da de bilhões em valor de mercado e atritos de
Prates com o Ministro das Minas e Energia,
Alexandre Silveira.

A Petrobras é uma estatal? Lula pode por e
tirar quem quiser da sua direção? O Governo
Federal controla as ações da Petrobras? Vamos
entender isso tudo? Como dizia o jornalista
Goulart de Andrade, “vem comigo”.

ESTATAIS QUE NÃO SÃO
A nossa maior “estatal” não é tecnicamente

uma estatal. É uma sociedade anônima de ca-
pital aberto, ou seja, possui ações à venda no
mercado. O controle governamental sobre ela
é exercido porque o Governo Federal é seu aci-
onista majoritário, com mais de 28% das ações.
Segundo os estatutos da empresa, neste caso,
todo seu conselho diretor e, inclusive, a sua pre-
sidência, são compostos de pessoas escolhidas,
indicadas ou toleradas pelo Presidente da Re-
pública da vez.

Justamente por isto, os lucros e dividen-
dos da Petrobras ficam, em sua maior parte,
com o Governo Federal. E aí entra a necessi-
dade de cuidar de sua eficiência e capacida-
de de gerar receita:  Lembre-se que a
Petrobras foi criada por Getúlio Vargas so-
bre a premissa do monopólio da extração de
petróleo em solo (e subsolo) brasileiro. Hoje
este monopólio se estende, também, ao
Etanol. Portanto, como o Governo Federal
controla, através do controle societário da
Petrobrás, a extração de combustível fóssil
em nosso país, controla também os preços dos
combustíveis nas bombas dos postos de abas-
tecimento.

Isto faz todo o sentido do mundo em nos
mostrar que o controle da Petrobras é estraté-
gico para a economia, porque o preço da gaso-
lina, etanol e óleo Diesel impactam toda a ces-
ta de produtos e indexadores que controlam a
inflação, bem como o preço dos produtos em
geral de consumo direto  - o denominado “cus-
to de vida”. E Lula da Silva já prometeu, desde
a campanha, “abrasileirar” o preço do combus-
tível no Brasil. Talvez tente cumprir a promes-
sa – o que já gera algum pânico.

Já expliquei aqui: preços de produtos que
são exportados têm que seguir uma lógica eco-
nômica internacional. Não dá para vender um
produto, aqui dentro, por um preço 10, e lá fora
por 100. Afeta a balança comercial, desvalori-
za o intercâmbio de produtos e serviços e cau-
sa recessão. Eu entendi, vocês entenderam, va-
mos ver se Lula da Silva também percebeu.

CHINA E RÚSSIA
SE “REAPROXIMANDO”

Na verdade, os dois gigantes nucleares ori-
entais nunca se afastaram. Agora, com Putin
jogando bombas há dois anos na Ucrânia, o
premiê chinês reafirmou sua intenção de con-
solidar vínculos com a mãe Rússia. A origem
de ambas é o comunismo. São ambas antago-
nistas dos Estados Unidos. Qual a surpresa nis-
so?

Uns e outros teimam em não colocar Rússia
e China no mesmo “bloco”, quando sempre ali
estiveram. Dizem que uma é comunista e a ou-
tra, desde a Perestroika e a queda do muro de
Berlim, capitalista. Aí erram duas vezes. Em
um primeiro ponto, limitam o conceito de co-
munismo/capitalismo ao aspecto econômico.
Em um segundo lugar, economicamente, ne-
nhuma das duas poderia ser considerada tecni-
camente comunista: praticam capitalismo de
Estado, com governos dominando empresas. A
China só é, digamos, mais escancarada.

Também dizem que Putin é um conserva-
dor de direita. Me desculpem: o cara veio da
KGB, era agente secreto soviético e leninista
de carteirinha. Detestou a pretensa abertura po-
lítica mas, já que veio, que tal ganhar um di-
nheiro com isso? E se poder vier junto, que
bom.

Na Rússia e na China se empastela ou se
domina a imprensa, prendendo jornalistas. For-
madores de opinião, ou tem a mesma opinião
do governo, ou vão presos. As semelhanças são
gritantes, não porque o sistema político destas
duas potências seja ruim ou boa, é que sua for-
mação cultural é distinta da americana. Todo o
resto do globo reza pelo credo dos Estados Uni-
dos, eles não. Os EUA são a polícia e ditam as
normas da economia e da governabilidade oci-
dental, mas não conseguem atravessar esta  bar-
reira cultural com o oriente.  O muro de Berlim
caiu, a Guerra Fria acabou, mas esta barreira
perdura, intocada e perigosa, porque há pode-
rio atômico dos dois lados.

O DITO PELO NÃO DITO.
“A experiência é o nome que damos aos nos-

sos erros.” (Oscar Wilde, escritor irlandês).

RENATO ZUPO – Magistrado, é
Juiz de Direito na Comarca de

Araxá, Escritor, Palestrante.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1990

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• APARTAMENTO À
VENDA: Apartamento cober-
tura à venda por R$ 550.
000,00, Bairro Lagoinha em
São Sebastião do Paraíso -
MG, 1 SUÍTE, 2 QUARTOS, 4
BANHEIROS E  1 VAGA DE
ESTACIONAMENTO. Para
mais informações, entre em
contato (11) 99196-0707 COM
TRATAR COM ANDRE

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area construi-
da, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja,
com banheiro; pátio de esta-
cionamento para 10 veículos,
mais quintal (para expansão
de mais suítes). Compre com
a Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• APARTAMENTO EM RI-
BEIRÃO: Vende-se ap. em Ri-
beirão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localização.
Área útil: 46 m², sala: 23 m². 1
dormitório, com armário embu-

IMÓVEIS

tido e ar-condicionado. Recém-
pintado. 1 vaga coberta na ga-
ragem. Condomínio: 190 reais.
Valor: 180 mil. Tratar com Re-
gina, 16 99975-1363 ou Cláu-
dia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEI-
RÃO: Vende-se quitinete em
Ribeirão Preto. Vila Seixas.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Cozinha e área de servi-
ço separadas da sala. Recém-
pintado. 1 vaga na garagem.
Condomínio: 110 reais. Valor:
140 mil. Tratar com Regina, 16
99975-1363 ou Cláudia, 16
99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• VENDE-SE UMA CASA
NO BAIRRO MEDITERRA-
NÉE - SÃO SEBASTIÃO DO
PA-RAÍSO: Terreno 250 m²,
área construída: 121 m². Com-
posta por: 1 sala social, 3
quartos uma suíte, 1 banheiro
social, cozinha integrada, sala
de jantar, 1 lavanderia cober-
ta, garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com
Aparecida e 11 96711-5976

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL: rua Tiradentes es-
quina com a Geraldo Mar-
colini. 99842-4251. LUCIMAR

• TERRENO: na rua expe-
dicionário José Colombaroli,
190 no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tratar
pelo fone 99842-4251

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

SERVIÇOS EM MADEIRA EM GERAL
Carlos Delfante

Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR 99937-8502

OPORTUNIDADES

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Contato
com WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regina Miranda, tra-
tar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITA-
LAR E CUIDADORA: com expe-
riência e referências, nos finais
de semana, Regislaine, tratar

fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e expe-
riência. Com mais de 10 anos
neste importante trabalho Soci-
al e Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 a noite ou dia.

• SORRISO ATACADO: da cida-
de de Guaranesia com mais de
20 anos no ramo de distribuição
está contratando vendedor ex-
terno pra área de Paraíso inte-
ressado mandar currículos no
zap 99107-6535

VEÍCULO

• S10 2007 EXECUTIVE 2.8:
4x4 diesel, prata cabina dupla, câmara rê,
sentor ré, engate, 5 pneus novos, apenas
140 km, com manual e segundo dondo.
Contato 35 99234-5494

• FOX ROCK IN RIO 2013/2014: Quilometragem 168200, Pneus
os quatro em ótimo estado. Pintura ok, mecânica ok, amortece-
dores trocados há pouco mais de um ano. Estou com o carro
há sete anos e sou o segundo dono. IPVA 24 pago. Licenci-
amento 24 pago, sem multas e restrição. Carro totalmente qui-
tado. Entrar em contato, com Alexandre - (19) 99279-8361

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas, pre-
ta, nova pouco uso. R$ 500,00.
Tratar pelo fone 3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-

6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.
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O impasse envolvendo os
nomes dos pré-candidatos da
federação que reúne o Parti-
do dos Trabalhadores, o Par-
tido Verde e o Partido Comu-
nista do Brasil à prefeitura de
São Sebastião do Paraíso nas
próximas eleições, ao que
tudo indica, está longe de ter-
minar. Isso porque, nesta se-
mana, o diretório municipal
do PT emitiu uma nota na qual
rebate a informação de que o
empresário Alex Rossetti
(PV) representaria o grupo no
pleito de outubro.

Diretório do PT emite nota sobre
pré-candidatos à prefeitura de Paraíso,

e não abre mão de Rildo Domingos
Apesar de PV e PC do B confirmarem o nome de Alex Rossetti, PT não abre

mão que Rildo Domingos (PT) seja o candidato da federação no pleito de outubro
No documento enviado à

reportagem na sexta-feira, 24,
o diretório do PT em Paraíso
menciona trecho da entrevis-
ta de lançamento da pré-can-
didatura de Rossetti, publica-
da pelo Jornal do Sudoeste
no dia 11 de maio, em que o
empresário declara ser o nome
escolhido para representar a
federação nas eleições muni-
cipais:  “O mesmo afirmou
que: ‘[...] a federação fez uma
análise de ambos os candida-
tos e, nessa análise, optou-se
pela chapa da qual faço par-

te.’, dando a entender que ele
era o candidato oficial à pre-
feitura da Federação Brasil da
Esperança, composta pelo PT,
PV e PC do B”.

Entretanto, segundo o Par-
tido dos Trabalhadores, a Fe-
deração Brasil da Esperança
ainda não definiu o nome do
pré-candidato que deve dispu-
tar as eleições deste ano. “As
deliberações internas da supra-
citada federação para a esco-
lha do candidato à prefeitura
ainda não foram concluídas.
Tal processo, regido por um

estatuto e resolução específi-
ca, consiste em um rito políti-
co-jurídico do qual tanto o pré-
candidato Rildo Domingos
(PT) quanto o pré-candidato
Alex Rossetti estão participan-
do”, esclarece o diretório.

Por fim, o diretório muni-
cipal ressalta que o PT possui
“compromisso com a constru-
ção de um processo eleitoral
íntegro e participativo”, fato
que vai de encontro com os
valores da Federação Brasil da
Esperança que “desde a sua
criação, preza pela democra-

cia e pela clareza em suas
ações e decisões”. O Partido
dos Trabalhadores também se
comprometeu a informar ofi-
cialmente a população de São
Sebastião do Paraíso em rela-
ção ao candidato escolhido pe-
la federação assim que as de-
liberações forem concluídas.

O OUTRO LADO
Se o PT vê a situação in-

definida, o mesmo não se
pode dizer dos outros dois
partidos que compõem a Fe-
deração Brasil da Esperança.
De acordo com Edson

Evaristo Rosa de Carvalho,
filiado do PV, apesar de não
estar oficializada pela diretó-
rio estadual, a questão envol-
vendo os nomes dos pré-can-
didatos Rildo Domingos e
Alex Rossetti não deve apre-
sentar surpresas. “Dentro da
federação municipal já está
definido em 2 a 1, já que o PC
do B está ao nosso lado. E a
estadual não compra briga
com a municipal. Acredito
que isso já esteja definido
dentro de, mais ou menos, uns
10 dias”, declara Carvalho.

Por Ralph Diniz

Na última semana epide-
miológica, São Sebastião do
Paraíso atingiu um dos me-
nores índices de notificações
de dengue do ano, caindo
mais de 50 por cento de ca-
sos em relação aos sete dias
anteriores. Contudo, a pre-
feitura segue pedindo aten-
ção à população, já que cin-
co mortes possivelmente
causadas pela doença são
investigadas.

Segundo o boletim epide-
miológico da Secretaria Mu-

Número de casos suspeitos de dengue
cai pela metade em uma semana

Apesar da queda, prefeito rechaça sensação de controle e declara: “Não podemos relaxar”. Mortes suspeitas sobem para cinco
nicipal de Saúde, entre os
dias 19 e 24 deste mês, 235
casos suspeitos de dengue
haviam sido registrados em
Paraíso.

Para se ter ideia da di-
mensão da queda, na sema-
na anterior, de 12 a 18 de
maio, 487 pessoas haviam
procurado o sistema de saú-
de público ou particular com
sintomas semelhantes aos da
doença.

A baixa se mostra ainda
maior, de acordo com os
dados, quando a perspecti-
va se abre até a semana en-

tre os dias 5 e 11, quando
575 casos foram entraram
na lista.

Prefeito de Paraíso e res-
ponsável pela Secretaria
Municipal de Saúde, Marce-
lo Morais atribui a diminui-
ção dos casos registrados ao
trabalho realizado pela equi-
pe do Departamento de Vi-
gilância Epidemiológica,
que tem trabalhado em todo
o município combatendo o
mosquito transmissor da do-
ença nos quintais dos mora-
dores, nos terrenos baldios e
nos lotes vagos. Além disso,

o prefeito ressalta que o uso
do inseticida permetrina em
áreas com alta incidência de
infestação do Aedes aegypti
tem colaborado. “Nossa es-
perança é que os números
fiquem nesse patamar por
duas semanas para conse-
guirmos respirar”. Apesar
disso, Morais lembra que
não é momento da popula-
ção “relaxar” nos cuidados
para evitar a proliferação do
mosquito.

Desde o dia 1º de janeiro
até o final desta semana, Pa-
raíso registrou 4655 casos

prováveis de dengue, sendo
1946 positivos e 899 negati-
vos. Além disso, 1810 ainda
estão em aberto e 683 pes-
soas se recusaram a fazer ao
exame que detecta a doença
ou faltaram no dia da coleta
de sangue. Entre os bairros
de Paraíso com mais casos
confirmados de dengue nas
últimas semanas estão: Cen-
tro (39 casos), Nossa Senho-
ra Aparecida e Guardinha
(29), Vila Formosa (28) e
Mocoquinha (27).

Apesar da queda nos nú-
meros, os óbitos em investi-

gação que podem ter sido
causados pela doença subi-
ram de três para cinco nas
últimas semanas. Não há
nenhuma morte confirmada
no município em 2024 até o
momento.

Algo diferente do que
vem ocorrendo em outras
cidades da região. Nesta se-
mana, foi divulgado que Pas-
sos, em menos de cinco me-
ses, igualou o número de
mortes por dengue em todo
ano de 2023: nove. Já são 23
vítimas fatais confirmadas
no Sudoeste Mineiro.


